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ريا�ض عواد 

ق���ام رئ��ي��س الم��ج��ل��س ال��ب��ل��دي 
أس��ام��ة العتيبي ورئ��ي��س لجنة 
البيئة بالمجلس البلدي مها البغلي 
بزيارة الهيئة العامة للبيئة صباح 
أم��س، حيث ك��ان ف��ي استقبالهم 
رئيس مجلس ادارة والمدير العام 
للهيئة العامة للبيئة الشيخ عبد 

الله الأحمد.  
وأع��رب رئيس المجلس البلدي 
أس��ام��ة ال��ع��ت��ي��ب��ي ع��ن س��ع��ادت��ه 
ورض�����اه ع���ن ال��ت��ط��ور ال��س��ري��ع 
والقفزات المثمرة في النظام اللالي 
للهيئة العامة للبيئة مؤكدا ان هذا 
الأمر مطلب وطني يصب في صالح 

الجميع. 
وق��ال أثناء الجولة في الهيئة 
العامة للبيئة برفقة مدير عام 
الهيئة الشيخ عبد ال��ل��ه الأحمد 
ورئيس لجنة البيئة في المجلس 
البلدي م. مها البغلي أصبحت 
الهيئة ال��ي��وم م��ح��ورا لكثير من 
الج��ه��ات والم��ؤس��س��ات والهيئات 
الوطنية بل في المنطقة عموما حيث 
بدأوا يستفيدون من تجاربها ذات 
القيمة وال��وزن العلمي والعملي 

المميز. 
وأض��اف: زرت هيئة البيئة من 
قبل ووج��دت التطور السريع في 
كافة إداراتها خاصة ونحن في تحد 
مستمر مع النظام البيئي فهو اليوم 
ايقونة عالمية والكويت من الدول 

السباقة في مجال البيئة داعيا الى 
تطبيقات سليمة في قانون البيئة 
والتواصل الوثيق ما بين البلدية 
والمجلس البلدي والهيئة ومؤكدا 
ثقة الجميع بالقائمين على الهيئة 

الهامة للبيئة في تطبيق القانون 
مع كل الجهات ذات الصلة 

من جانبه أكد مدير عام الهيئة 
العامة للبيئة الشيخ عبد الله 
أن ه��ذه ال��زي��ارة وغيرها ستكون 

سببا كبيرا للتعاون المثمر بين 
الهيئة والمجلس البلدي وللنهوض 
بالشأن البيئي في الدولة، حيث لا 
تستطيع الهيئة لوحدها الوصول 
ل��ك��اف��ة أه����داف التنمية البيئية 

وتطبيق النظام البيئي، مشيرا 
لاحتياجها لجهود كافة الجهات 
المعنية في ال��دول��ة وعلى رأسها 
المجلس البلدي خاصة ف��ي باب 
تخصيص الأراض���ي مشددا على 

ضرورة الالتزام بالقانون البيئي 
بأفضل السبل لتنفيذ المشاريع 

على تلك الأراضي. 
وأض��اف أن��ه سيزداد التعاون 
ما بين المجلس والهيئة على كافة 

السبل والأص��ع��دة لضبط الشأن 
البيئي خاصة في الحد من التعدي 
ع��ل��ى ش��ب��ك��ات ال��ص��رف الصحي 
مشيرا لرصد العديد من المخالفات 
ع��ن ط��ري��ق مجسات البيئة وتم 

مخالفة المتسببين في ذلك 
م��ن جهتها قالت رئيس لجنة 
البيئة في المجلس البلدي م. مها 
البغلي لمسنا تقنيات م��ط��ورة 
وتكنولوجيا عالية ف��ي الهيئة 
ال��ع��ام��ة للبيئة م��ا يثلج الصدر 
ويسعد ويطمئن بالمحافظة على 

النظام البيئي في الدولة.
وأضافت أنه من خلال ترؤسها 
للجنة البيئة في المجلس البلدي 
وم��ن ب��اب الشعور بالمسؤولية 
فنحن نولي النظام البيئي اهتماما 
خاصة في ظل اقبال الدولة على 
المشاريع الكبيرة والتي تخضع 
لنظام ع��الم��ي وم��ن هنا يجب ان 
يكون لدينا توافق ما بين قانون 
البيئة وتنفيذ هذه المشاريع معبرة 
عن شكرها لجميع القائمين على 
الهيئة ومسؤوليها لما يبذلونه من 

جهد لخدمة الوطن 
وتابعت اننا في لجنة البيئة في 
المجلس نرتب لعدد من ورش العمل 
بالتعاون م��ع الج��ه��ات المختصة 
وع��ل��ى رأس��ه��ا الهيئة م��ؤك��دة ان 
هذه الورش تعطي مساحة كافية 
لبحث المستجدات واتخاذ القرارات 
التي تطور من العمل البيئي وتنفيذ 
قوانينه وال��وص��ول ال��ى حلول 
عملية ومعقولة ومفيدة لكافة 
المشاكل البيئية وستكون هناك 
ورش���ة عمل ف��ي ه��ذا الخصوص 

مطلع الأسبوع المقبل.

على هامش زيارته لهيئة البيئة 

العتيبي: تطور »البيئة« يفتح أبواب التعاون مع »المجلس البلدي«
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الشيخ عبدالله الأحمد متحدثا للإعلام الشيخ عبد الله الأحمد مع أسامة العتيبي ومها البغلي
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أك���د وك��ي��ل وزارة ال��ت��رب��ي��ة 
الكويتية المساعد لقطاع التنمية 
ال��ت��رب��وي��ة والأن���ش���ط���ة فيصل 
الم��ق��ص��ي��د ح���رص ال�����وزارة على 
توفير الوسائل والامكانات للطلبة 
ل��لارت��ق��اء وال��ن��ه��وض بالأنشطة 

الرياضية المدرسية.
 وق��ال المقصيد ف��ي تصريح ل 
)كونا( أمس إن مشاركة منتخب 
كرة السلة للمدارس في البطولة 
الم��درس��ي��ة ل��ك��رة السلة الدولية 
المقامة حاليا في جمهورية صربيا 
وتستمر حتى 29 الج��اري تأتي 
من منطلق ايمان ال��وزارة بأهمية 
ال��ن��ه��وض بم��ث��ل ه���ذه الأن��ش��ط��ة 
وتعزيز التحصيل الدراسي للطلبة 

وصقل مواهبهم.
 وأوض���ح ان��ه انطلاقا م��ن هذا 
التوجه ودعم الرياضة الكويتية 
ب��الم��واه��ب ال��ص��اع��دة م��ن طلبة 
الم�����دارس أع����دت ال�����وزارة خطة 
ل��ت��ط��وي��ر الأن��ش��ط��ة ال��ري��اض��ي��ة 
ب��ال��ت��ع��اون م��ع ال��ه��ي��ئ��ة ال��ع��ام��ة 

للرياضة.
 ولفت الى ان هذا التعاون يهدف 
ال��ى إنج��اح المسابقات الرياضية 
وتوسيع نطاق التعاون في مجال 
الرياضة المدرسية والاط��لاع على 
تجارب الدول الأخرى فيما يخص 

الأنشطة المدرسية.
 وأش������ار ال����ى ان م��ث��ل ه��ذه 
الفعاليات الرياضية تهدف الى 
اس��ت��غ��لال اوق����ات ف���راغ الطلبة 
بشيء مفيد واستقطابهم للأندية 
ال��ري��اض��ي��ة المح��ل��ي��ة لاك��ت��ش��اف 
المواهب بما يعود بالنفع العام على 

رياضتنا المحلية.
 وأف��اد بأن الشراكة والتعاون 
ب��ين ال�����وزارة وال��ه��ي��ئ��ة ال��ع��ام��ة 
للرياضة وغ��ي��ره��ا م��ن الجهات 

ذات العلاقة تثمر نتائج ايجابية 
وم��ن��ه��ا ت��زوي��د الأن���دي���ة المحلية 
بنخبة مميزة من مواهب الطلبة 
في مختلف المراحل والالعاب سواء 

كانت فردية أم جماعية.
 وأك���د ان ال��ري��اض��ة المدرسية 
ه��ي البنية الأس��اس��ي��ة للحركة 
الرياضية التي يجب أن نوليها 
الاهتمام الأكبر “لنضمن لحركتنا 

الرياضية التطور والانتشار”.
 م��ن جانبه ذك��ر الم��وج��ه العام 
للتربية البدنية وليد عايش ان هذه 
البطولة الدولية التي يشارك فيها 
المنتخب تعتبر الاول��ى من نوعها 

بالنسبة لدولة الكويت.
 واش����ار ع��اي��ش ف��ي تصريح 
مماثل ل)ك��ون��ا( ال��ى ان مثل هذه 
المشاركات تعزز لدى الطلبة الروح 
الرياضية وت��رف��ع اس��م الكويت 
عاليا في المحافل الدولية متمنيا 
ان ت��ك��ون ه���ذه الم��ش��ارك��ة ب��داي��ة 
الانطلاقة للمشاركات الخارجية 

للاتحاد المدرسي.
 ويترأس عايش الوفد المشارك 
في البطولة ويرافقه مدرب الفريق 
الموجه الفني خالد نجم بمشاركة 
أرب��ع��ة ط��لاب ه��م محمد رشيدان 
وعبد ال��وه��اب ف��وزي وعبد الله 

دشتي وأبو القاسم عبد الله.

المقصيد: نحرص على الارتقاء 
بالأنشطة الرياضية المدرسية 

فيصل المقصيد

ريا�ض عواد 

أقيم صباح أمس الأحد المؤتمر 
الصحافي لأكاديمية “هندس” 
لإع���داد ال��ق��ي��ادات الهندسية و 
ذلك في فندق الهوليدي إن، وقد 
حضر الم��ؤتم��ر الصحافي كلاً 
من رئيس الأكاديمية المهندس 
ط��ارق جمال ال��درب��اس  ومدير 
إدارة تنمية القوى في برنامج 
إع���ادة هيكلة ال��ق��وى العاملة 
والجهاز التنفيذي للدولة إيمان 
الأن���ص���اري، وم��دي��ر مجموعة 
ال��ص��ح��ة وال��س��لام��ة بشركة 
ال��غ��انم انترناشيونال راش��د 
المجيبل، وال��ش��ري��ك المؤسس 
لشركة طاقات لإدارة المشاريع 

عبدالله الهاجري.
وق��ال المهندس ط��ارق جمال 
ال��درب��اس رئ��ي��س أك��اديم��ي��ة “ 
ه��ن��دس “ لإع�����داد ال��ق��ي��ادات 
الهندسية: انطلاقا م��ن ال��دور 
الفاعل للمهندس الكويتي في 
صناعة النهضة وبناء الدولة 
ودفع عجلة التنمية المستدامة، 
وإيماناً بأهمية مشاركة المهندس 
ال��ك��وي��ت��ي المتمكن للعمل في 
القطاع الخاص وأهمية التدريب 
المتميز في صقل المهارات وخلق 
بيئة مشجعة للإبداع وتحفيز 

المبدعين.
وق��د أطلقنا الم��وس��م الثاني 
م��ن أك��اديم��ي��ة ه��ن��دس وال��ت��ي 
تهدف لإعداد القيادات الهندسية 
الشبابية الكويتية، والذي يتم 
م��ن خ��لال��ه��ا اش����راك المهندس 
الكويتي ح��دي��ث ال��ت��خ��رج في 
القطاع الخاص من خلال توفير 
ف��رص وظيفية فورية لهم في 
شركة ال��غ��انم انترناشيونال 
وت��أه��ي��ل��ه��م ت��أه��ي��لاً ق��ي��ادي��اً 
اح��ت��راف��ي��اً، ك��ي يصبحوا ق��ادة 
فعالين على المستويين الفردي 
والمجتمعي، أم��لا ف��ي إح��داث 
التغيير الايجابي واستغلال 
ط���اق���ات وإب����داع����ات ال��ش��ب��اب 
ل��ص��ن��اع��ة ق���ي���ادات هندسية 
تنهض بالكويت وتشارك بشكل 
فعال في تنفيذ خطط التنمية 

وترجمتها إلى واقع ملموس.
كما أعلن الدرباس عن قبول 

30 مهندساً كويتياً في الموسم 
ال��ث��ان��ي ل��لأك��اديم��ي��ة وت��ه��دف 
إل��ى خلق جيل هندسي كويتي 
متميز يتمتع بمستوى عالي 
من المهارات المهنية والقيادية 
وف��ق��اً للمعايير ال��ع��الم��ي��ة عن 
طريق مشاريع تدريبية مهنية 
متكاملة تأهلهم للإنخراط في 
سوق العمل في القطاع الخاص 
باحترافية ومهنية عالية لقيادة 
المشاريع التنموية او تأسيس 
كيانات خاصة لهم في المستقبل 
ل��ت��دع��م الج��ان��ب الاق��ت��ص��ادي 

للدولة.
وأضاف الدرباس أن أكاديمية 
ه��ن��دس وف���رت ف��رص وظيفية 
ف��وري��ة لجميع الم��ق��ب��ول��ين في 
الأكاديمية،  بل وقد وقّع جميع 
المهندسين عقودهم الوظيفية 
مع شركة الغانم انترناشيونال 
وبراتب اجمالي يصل إلى 1550 
ديناراً كويتي، واذ نتقدم نحن 
أكاديمية هندس بتقديم جزيل 

الشكر وعظيم الام��ت��ن��ان لهم 
على إيمانهم بالعنصر الوطني 
وم��س��اه��م��ت��ه��م ف���ي ت��ط��وي��ره 
وتمكينه بالمهارات اللازمة لأداء 
مهامه الوظيفية على أكمل وجه.

وأوض�����ح ال���درب���اس ب��أن��ه 
سيتخلل برنامج الأكاديمية 
رح��ل��ة تدريبية خ��ارج��ي��ة إلى 
اح��دى ال��دول المجاورة، لزيارة 
المشاريع الحيوية والتنموية، 
ول��ق��اء مجموعة م��ن القيادات 
الهندسية  فيها، والتي ستثري 
الجانب المعرفي ل��دى المهندس 
ل��لإط��لاع ع��ن ق��رب على كيفية 
إدارة الم��ش��اري��ع الهندسية 
وت��ن��ف��ي��ذه��ا ب��إح��ت��راف��ي��ة، كما 
سيكون هناك زي��ارات ميدانية 
لبعض المشاريع المهمة في دولة 

الكويت.
م���ن ج��ان��ب��ه��ا أك����دت إيم���ان 
الأن��ص��اري مدير إدارة تنمية 
ال��ق��وى ال��ع��ام��ل��ة ف��ي برنامج 
إع���ادة هيكلة ال��ق��وى العاملة 

والجهاز التنفيذي للدولة بأنه 
ف��ي ظ��ل م��ا تقبل عليه الكويت 
م��ن م��ش��اري��ع تنموية ضخمة 
ف��ي الفترة القادمة أصبح من 
المهم ج��داً الدعم والمشاركة في 
مثل هذه الشراكات المجتمعية 
المهمة لتوظيف وتأهيل المهندس 
الكويتي تأهيلاً قيادياً احترافياً 
ليكونوا فاعلين وب��ارزي��ن في 
دع��م وقيادة الخطط التنموية 

في البلاد.
وأض���اف���ت الأن����ص����اري أن 
الم��س��اه��م��ة ف��ي الاس��ت��ث��م��ار في 
العنصري البشري الكويتي 
والعمالة الوطنية في القطاع 
الخ���اص ل��ه��و م��ن صميم عمل 
ب��رن��ام��ج إع���ادة هيكلة القوى 
ال��ع��ام��ل��ة والج��ه��از التنفيذي 
للدولة وال��ذي تأسس ليساهم 
ف��ي دع���م وت��ش��ج��ي��ع ال��ش��ب��اب 
للإنخراط في القطاع الخاص 
والاستفادة من الخبرات في هذا 
الم��ج��ال، كما نعمل على تمكين 

الشباب للإستمرار في العطاء 
والاب��داع من خلال دعم الجانب 

التدريبي للعمالة الوطنية.
واختتمت حديثها قائلة: إن 
شراكتنا مع أكاديمية “هندس” 
لإع��داد القيادات الهندسة لهي 
شراكة استراتيجية انطلقت في 
الموسم الأول وتستمر حالياً في 
الموسم الثاني، ونحن نفتخر 
بمثل هذه الشراكات التي تساهم 
ف��ي تأهيل المهندس الكويتي، 
وتمكينه من القيادة في القطاع 
الخ����اص، وت��س��اه��م ف��ي بناء 
الج��ان��ب المعرفي بشكل مميز، 
كما انها تساهم في دعم استقرار 
العمالة الوطنية ف��ي القطاع 
الخ���اص، وه���ذا م��ا ي��ه��دف إليه 
برنامج إع��ادة الهيكلة، فنسأل 
الله التوفيق للقائمين على هذه 
الأكاديمية في تقديم ما يخدم 
الم��ه��ن��دس ال��ك��وي��ت��ي وتحقيق 
طموحاتهم وآمالهم بما يساهم 

في نهضة هذا الوطن العزيز.

خلال مؤتمر صحافي لأكاديمية »هندس« لإعداد القيادات الهندسية

الأنصاري: الكويت مقبلة على مشاريع تنموية ضخمة

إيمان الأنصاري متحدثة في المؤتمر الصحافي

    ق��دم عضو المجلس البلدي 
ورئيس لجنة محافظة العاصمة 
د. حسن كمال اقتراحا بتوسعة 
الشارع الفرعي للمدخل الجانبي 
لمنطقة بيان السكنية على الشارع 
الجانبي لطريق الملك عبدا لعزيز 
وذلك  لاستيعاب لسبق لعدد أكبر 
من المركبات وتقليلها عند الإشارة 
ال��ض��وئ��ي��ة، ك��م��ا ه��و م��وض��ح في 
المخطط المرفق، وذلك بعد تنسيق 

البلدية مع وزارة الداخلية ووزارة 
الأش��غ��ال العامة وهيئة الطرق 
والجهات الحكومية ذات العلاقة.       
وقال كمال في كتابه الذي قدمه 
و ن��ظ��را ل��لازدح��ام الم����روري مع 
زي���ادة ع��دد مستخدمي المركبات 
مع ازدي��اد الكثافة السكانية عند 
الإشارة الضوئية في تقاطع شارع 
الأقصى مع طريق الملك عبدا لعزيز 
)ط��ري��ق الفحيحيل(، مم��ا تسبب 

في إشكاليات عديدة من الازدحام 
والانتظار الطويل عند الإش��ارة 
الضوئية لساكني مناطق بيان 

وسلوى والرميثية.

حسن كمال يقترح  
توسعة المدخل الفرعي 

لمنطقة بيان السكنية 

د. حسن كمال 

53 عاماً  لمريض يبلغ من العمر 

مستشفى الصباح يجري أول عملية
من نوعها دون فتح بطن 

جانب من العملية

أع��ل��ن مستشفى ال��ص��ب��اح ع��ن إج��رائ��ه 
أول عملية جراحية من نوعها به ، فقد قام 
فريق من الجراحين برئاسة الدكتور محمد 
السليمي بإجراء هذه العملية ، والتي تمثلت 
في إع��ادة توصيل القولون بالمستقيم عن 

طريق المنظار من دون أي جراحة فتح بطن .
وقال الدكتور محمد السليمي  إن المريض 
البالغ من العمر 53 عاماً دخل المستشفى 
في شهر يناير الماضي بسبب ح��دوث ثقب 
ف��ي الج��ان��ب الأي��س��ر م��ن ال��ق��ول��ون المسمى 

بالقولون السيني ، وذل��ك بسبب التهاب 
جيوب هوائية divertiulitis  أدى إلى 
تجمع صديدي في البطن ، وتم في حينها 
العلاج بتنظيف البطن من الصديد ، وتغيير 
مجرى البراز إلى خ��ارج البطن عن طريق 

وضع كيس مؤقت .
وأك��د أنه ع��ادة يتم إزال��ة الكيس وإع��ادة 
توصيل القولون بالمستقيم بعد عدة أشهر 
، وذلك عن طريق فتح البطن ، إلا أن الفريق 
الجراحي بمستشفى الصباح أجرى العملية 

بالمنظار ، ومن دون جراحة فتح البطن ، مما 
يعني التقليل من احتمال حدوث مضاعفات 
، وخفض فترة بقاء المريض بالمستشفى ، 
مبيناً أن العملية نجحت بالفعل ، وخرج 
المريض من المستشفى بعد 3 أيام ، وخلال 
مراجعته العيادة الخارجية بعد 3 أسابيع 

كان المريض في حالة ممتازة .
الجدير بالذكر أن الدكتور محمد السليمي 
حاصل على البورد الأمريكي في الجراحة من 
جامعة ميامي ، وكذلك حاصل على الزمالة 

من مستشفى كليڤ لاند كلينك في الولايات 
المتحدة في جراحات السمنة ، ويعمل الآن 
اختصاصياً للجراحة في مستشفى الصباح .

يذكر أن قسم الجراحة بمستشفى الصباح 
شهد تطوراً كبيراً في الأداء من خلال الرعاية 
الخاصة التي يوليها رئيس القسم الدكتور 
مبارك الكندري للطاقات الشابة للاستفادة 
من المهارات التي اكتسبوها في أشهر المراكز 
الطبية العالمية حيث تم إج��راء العديد من 

العمليات المعقدة بنجاح باهر.


